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Francisco González Lodeiro,
rector de la Universidad de
Granada, asegura que estará
en alguna de las protestas para
reivindicar una Universidad
de calidad. A. G. PARRA P6 Y 7

La dependencia económica de nu-
merosas mujeres víctimas de ma-
los tratos de sus parejas, está de-
trás del descenso de denuncias
presentadas por violencia de gé-

nero. En lo que va de año el des-
censo es de un 30%. Junto a las de-
nuncias, la crisis ha frenado tam-
bién las solicitudes de separación
y de divorcios. M. V. COBO P2Y3

La crisis disuade a las maltratadas
de denunciar y frena los divorcios
En lo que va de año se han tramitado
un 30% menos de denuncias por
violencia de género en la provincia

ENTREVISTA EN IDEAL

El rector no
descarta sumarse
a las protestas por
los recortes

La historia que rodea este caso y
el inmueble, en Albolote, es sor-
prendente y en ella se cruzan una
herencia, ‘okupas’, el drama social
y una denuncia de malos tratos.
C. MORÁN/J. E. CABRERO P8 Y 9

URBANIZACIÓN CORTIJO DEL AIRE, DE ALBOLOTE

Mueren de hambre y sed varios perros
abandonados en una casa de lujo ‘okupa’
De la veintena de animales
que convivían en la vivienda
trece fueron rescatados con
vida tras la denuncia vecinal
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Lodeiro dice que
defenderá la
consolidación de
plazas de
profesorado y que
se debatirá el
control de horarios

GRANADA. No será un curso fácil.
Y no es una frase más en este caso.
La Universidad de Granada (UGR)
comienza sus clases entre protestas.
En ellas están el personal docente,
el alumnado y el personal de admi-
nistración y servicios. El rector Fran-
cisco González Lodeiro analiza cuál
es la situación en esta entrevista. Al
ser preguntado sobre las protestas,
concretamente las del alumnado
dice: «Las protestas son protestas y
posiblemente en alguna de esas pro-
testas también estará el rector al fren-
te. Por tanto, creo que no hay gran-
des diferencias entre las protestas de
unos y otros. Estas protestas son den-
tro del régimen democrático. Son los
elementos normales de reivindicar
una Universidad de calidad y una
Universidad en la cual las prestacio-

nes sean las adecuadas».
–El 2012-2013 no será un curso
más... ¿Cómo lo afronta?
–Es un curso complejo por la situa-
ción que se ha planteado por los de-
cretos del Gobierno. Espero que en
Granada podamos hacer frente a es-
tos recortes con una buena gestión
y administración. Además, hay que
diferenciar dos planos: Por una par-
te, está un plano muy político; es de
oposición a las políticas del Gobier-
no; y otra cuestión diferente es in-
tentar que el servicio público de edu-
cación superior cumpla sus funcio-
nes y se pueda desarrollar las ense-
ñanzas y la investigación como se ha
desarrollado hasta ahora. Esta segun-
da cuestión no impide que los recto-
res manifestemos nuestro desacuer-
dos con los recortes que se están pro-

duciendo en la enseñanza universi-
taria. Son posiciones que hemos ma-
nifestado en la CRUE y en la asocia-
ción de las universidades andaluzas.
–¿Hasta cuándo se podrá mante-
ner esa función pública de calidad
de la Universidad?
–Llegará hasta cuando los recursos
que tengamos lo permitan y cuan-
do las políticas generales del país
nos ayuden a mantenerlas. En caso
que las cosas cambiaran demasiado
en unos niveles determinados pues
habría que pensarse muchas cosas.
–¿Como cuáles?
–Pensarse muchas cosas.
–¿Muchas cosas de profesorado...?
–Sí de estrategias, de tácticas, de
cómo hacer las cosas.
–¿De titulaciones?
–De titulaciones etcétera, etcétera.

Esperemos que no llegue ese punto.
–¿Se puede llegar?
–No lo sé. Yo espero que no se lle-
gue a esos puntos. Se puede llegar
a todos sitios.
–¿Teme que las plazas que se sa-
caron de consolidación de profe-
sorado se anulen?
–Nosotros hemos tenido un reque-
rimiento del Ministerio de Hacien-
do y contestamos al mismo antes
del diez de septiembre y en este
momento no hemos tenido contes-
tación. Lo hemos hecho creyendo
que las actuaciones de la UGR es-
tán conforme a ley y que por tanto
no hemos incumplido y no nos he-
mos rebelado contra nadie, senci-
llamente hemos entrado en un de-
bate en el cual Hacienda piensa una
cosa y nosotros pensamos otra den-

«Las protestas son protestas y en
alguna estará el rector al frente»

Lodeiro defiende el trabajo realizado para que la Universidad granadina esté ahora en una situación mucho mejor que otras porque «solo hay que preguntar y ver que no estamos en

ANDREA G.
PARRA

Francisco González Lodeiro Rector de la Universidad de Granada
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tro del marco general de la legali-
dad existente. ElMinisterio en esta
carta, que remitió no solo a la UGR
sino a varias universidades, plan-
teaba la posibilidad de establecer
un contencioso administrativo con-
tra esa convocatoria. Si se llegara a
este casonosotros también tendría-
mos que actuar en la defensa de los
intereses de la UGR.
–¿Tiene cifras ya de la no renova-
ciones de docentes?
–No las tengo, pero creo que esta-
mos en lamisma tónica que el año
pasado.Hahabidono renovaciones,
pero es que el año pasado también
hubono renovaciones sobre todoen
el ámbito de profesorado asociado.

Enprofesores contratados doctores
y en ayudantes doctores todo el
mundomantiene sus contratos, que
yo sepa.No conozconinguno salvo
personas quehayandecidido aban-
donar la Universidad.
–El personal de administración y
servicios estámolesto por los ho-
rarios y por tener que fichar ¿Ha-
brá algún cambio?
–En estemomento hay una nego-
ciación entre la Gerencia, el comi-
té de empresa y la junta de perso-
nal para ver cómo llevamos a cabo
estasmedidas que aprobó elGobier-
no. Se está analizando la amplia-
ción del horario a 37,5 horas, la re-
ducciónde los créditos dehoras para
las representaciones sindicales y la
eliminación de asuntos propios,
que no solo afecta a la Universidad
sino a toda la Administración. En
laUGRestamos trabajandopara lle-
gar a acuerdos de consenso. Sola-
mente sehapuesto enefectivouna
resoluciónprovisional por parte de
laGerencia. Estamosdispuesto a lle-
gar a los acuerdos que seannecesa-
rios para que el servicio público siga
funcionandoadecuadamenteypara
que los trabajadores puedan estar
en lasmejores condiciones.
–Los sindicatos critican el siste-
ma de fichar, el reloj...
–Ese es un tema que se está deba-
tiendo. Aún no hay una posición
tomada. Es una posibilidad para el
caso del personal de administración
y servicios, pero también se está
hablando, de acuerdo con los deca-
nos, para los docentes.Algunos cen-
tros ya tienen un sistema de con-
trol horario del profesorado. Por
ejemplo, en la Facultad deDerecho
los profesores cuando entran a cla-
se te hacen una firma de asistencia
y de tutorías. Hay que tener en
cuenta, además, que a nivel anda-
luz se están llegando a acuerdos
para el control del horario.
–¿Lemolestan las críticas de que
la UGR es ‘pionera’ en aplicar es-
tas normas?
–(Serio) La UGR aplica las normas
exactamente igual que las aplica la

Universidad de Sevilla. Porque en
eso que se refiere, queme imagino
que es la dedicación del profesora-
do, es un acuerdo del ConsejoAn-
daluz deUniversidades y por tanto
tanpioneraes laUGRcomoladeSe-
villa, Cádiz, Huelva y como todas
las universidades andaluzas. Eneso
somos pioneros todos. Somos pio-
neros también, en que simiramos
la rescisiónde contratos deprofeso-
rado puesme gustaría que se com-
parara con otras universidades que

parece que sonmás pioneras. Creo
que el rector y el equipo de gobier-
noestánhaciendo las cosasmuymal
y posiblemente nomerezcamos la
confianzauniversitaria, pero lo que
sí está claro es que cuandounopre-
gunta fuera y creo que ellos –sindi-
catos–preguntarány se informarán
no creo que estemos en los peores
de losescenarios.Ya lomejor somos
pioneros enmuchas cosas.
–¿Pide que la comunidad univer-
sitaria valoremás lo que está ha-

ciendo el equipo de gobierno?
–No, no, no. La comunidad univer-
sitaria valora.
–¿Y los sindicatos?
–Algunoselementos sindicales, que
yo loveo razonableporque supapel
esestar ahí, creoquetambiéndeben
ser razonables y comparar un poco
lo que está pasando. No deben lan-
zar cuestiones, que nome preocu-
pandemasiado, en las cualesvienen
adecirquesomos lospeoresde lape-
lícula española.

el peor de los escenarios». :: R. L. PÉREZ

:: A. G. P.

GRANADA. Losdatos sobrecómo
ha afectado la subida de las tasas y
los nuevos criterios para obtener
unabecanolostieneaún.Porelmo-
mento, en las primerasmatrículas
nohahabido grandescenso. Habrá
queesperar aque se formalicen las
matrículas de todos estudiantes.
–Las tasas no se han subido las
primeras, pero sí las terceras y
las cuartas...
–Sí. No es deseable, pero también
hay que ver un poco los rendi-
mientos de los estudiantes. Es de-
cir, que eso es más discutible. Lo
importante es que las primeras ta-
sas se hanmantenido en unos va-
lores razonables y son las que afec-
tan a unmayor número de estu-
diantes. Las tasas de las primeras
matrículas, por ejemplo, enCata-
luña pueden ser dos veces y pico
lo que son enAndalucía. Dentro
de esta situación creo que la deci-
sión que tomóelConsejoAndaluz
de Universidades el pasado julio
fueunavaliente yprudente. Se in-
tenta que las primerasmatrículas
no sean un obstáculo para que un
estudiante deje de estudiar. Ade-
más, de eso también están las po-
líticas que hemos hecho cada una
de las universidades andaluzas. En
el caso deGranadahemos aumen-

tado el plan propio de ayudas y
mantenido los criterios anteriores.
–Universiada ¿Qué noticias tie-
ne el rector?
–Que se va a celebrar. La Univer-
sidad atenderá su compromiso en
Fuentenueva comoestaba progra-
mado. Es evidente que no será el
primer proyecto que teníamos.
–¿Tiene fecha para el claustro de
los recortes?
–Estamos en ello, pero será en los
primeros diez días de octubre. Eso
seguro. El día unonoporque tene-
mos la inauguración del curso.
–Esa es una de las protestas que
se puede poner a la cabeza.
–Sí claro, pero lo que pasa es que
enuna protesta puedehaber vein-
ticinco protestas y hay quemati-
zar –dice en el escrito– la protesta
y contra quién seprotesta.Me ima-
gino que será un claustro con su
debate y el claustro tendrá una po-
sición clara. Hay dos documentos,
uno que ha planteado la platafor-
ma y otro que presentaron los es-
tudiantes en el último claustro
fuera del orden del día y que me
comprometí a llevarlo al próximo,
que será precisamente este claus-
tro extraordinario. Llevaremosesta
situación y plantearemos un do-
cumento de posicionamiento de
la UGR, que es lo que pretende la

plataforma, frente a los recortes
presupuestarios.
–¿Qué ‘deberes’ pondría al
alumnado?
–Que aumenten e intensifiquen
su capacidad para obtener buenos
resultados académicos y pedirles
también quenos disculpen los po-
sibles fallos o las carencias quepue-
da tener la Universidad. También
que nos hagan llegar sus inquie-
tudes y que las atenderemos en
todo lo que podamos.
–¿Y al PAS y profesorado?
–Decirlequeel equipodegobierno
no comparte en absoluto la situa-
cióneconómicaqueestamospade-
ciendoni los recortes económicos.
Creoqueesalgo impuesto,unascir-
cunstancias sobrevenida.Si lespido
a todos un esfuerzo para queman-
tengamos la calidad de la UGR, la
capacidad y la calidad de servicio
públicouniversitario.Yque tenga-
mos todos unmayor diálogo o el
diálogonecesario para que los pro-
blemas que se puedan ir generan-
do podamos resolverlomediante
consensos y que todas las opinio-
nes y formas de realizar las activi-
dades sean las mejores posibles.
Tambiéndecir que reconocemosel
esfuerzo que han hecho estos dos
colectivos pormantener unaUni-
versidad de gran calidad.

«A los profesores y PAS les pido que
tengamos todos unmayor diálogo»

«Lareligiónseestudiaen
lasuniversidades.Esun
hechosocial...Otracosaes
quesehagacatequesiso
adoctrinamientoyqueyo
sepaen laUGRnosehace»

«Vamos a hacer un
esfuerzo enormeen los
presupuestos propios
para paliar en lo posible
esa restricción del Estado
en investigación»

�Servicios. El rector dice que se
van amantener los precios de los
comedores, pistas deportivas... y
«si podemos hacer el esfuerzo de
rebajar alguno lo haríamos».

�Titulaciones. Biotecnología,
Periodismo... «Estamos trabajan-
do en todos los títulos que esta-
ban programados y los iremos
paulatinamente implantando».

A SABER
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Casi un centenar de
corredores en la
competición en
recuerdo de José
Manuel Jiménez

CICLISMO

:: ALEJANDRO MOLINA
GRANADA. La temporada ciclis-
ta en Granada se cerró de la forma
más emotiva. La quinta edición del
Memorial Picolo, en recuerdo al fa-
llecido ciclista José Manuel Jimé-
nez, tuvo lugar en Armilla con la
participación de casi un centenar
de ciclistas. La prueba, en la que to-
maron parte corredores de las cate-
gorías principiantes, alevines, in-
fantiles, gymkana y cadetes, se dis-
putó en un circuito urbano de 600
metros. Tanto en infantiles como
en cadetes los participantes tuvie-
ron que dar una serie de vueltas al
recorrido tras las cuales iban sien-
do eliminados hasta quedar tan solo
cinco. De estos últimos, salía ven-
cedor el que más puntos acumula-
se durante cada vuelta.

El plato fuerte de la jornada lle-
gó con la categoría cadete, en la que
se impuso Jesús Carrillo, del equi-
po Andalucía. El pupilo de Antonio
Miguel Díaz tuvo paciencia y no se
desesperó cuando nada más comen-
zar la carrera se escapó José Anto-
nio García (C.C. Santa Fe). Junto a
sus compañeros de equipo fue re-
cortando poco a poco la distancia
hasta darle caza y, posteriormen-
te, marcharse en solitario y hacer-
se con el triunfo final.

El Memorial Picolo, organizado
por el Club Ciclista Antonio Miguel
Díaz y el Ayuntamiento de Armi-
lla, conmemora la muerte de uno
de los ciclistas con más proyección
que ha tenido Granada, el armille-

ro José Manuel Jiménez, que falle-
ció hace cinco años en accidente de
moto. Tras la entrega de premios,
sus padres y hermanos recibieron
un homenaje por parte del ayunta-
miento de la localidad, donde está
muy presente el recuerdo del ciclis-
ta. Y es que como el propio Anto-
nio Miguel Díaz recordó: «Picolo
fue el primer integrante de la es-
cuela, nunca lo olvidaremos».

Enorme esfuerzo
La competición ha servido para po-
ner el punto y final a una tempora-
da ciclista en Granada que empezó
allá por el mes de febrero con el Tro-
feo Federación, y que ha contado
con pruebas de todas las modalida-
des existentes en el ciclismo.

Tal y como explicó ayer el vice-
presidente de la Federación Anda-
luza de Ciclismo, Ángel Camarero,
el esfuerzo para sacar adelante las
competiciones ha sido muy duro.
«Podemos estar satisfechos con la
temporada en vista de la situación

económica por la que atravesamos.
Hemos puesto en marcha los cir-
cuitos provinciales de bicicleta de
montaña, escuelas y cadetes. De
cara al año que viene ya hemos te-
nido contactos con la Diputación
de Granada para seguir con su ayu-
da y sacar también un circuito jú-
nior», explicó Camarero.

También se refirió al futuro de
los ciclistas granadinos dentro del
profesionalismo, que ha ido decre-
ciendo drásticamente durante los
últimos años. Para Ángel Camare-
ro, esta será otra de las prioridades
de cara al próximo ejercicio. «Tene-
mos hoy en día grandes ciclistas jú-
nior a los que dar el salto les cues-
ta cada vez más. No termino de en-
tender por qué no han estado selec-
cionados para el Mundial. En cual-
quier caso, nosotros vamos a tratar
de ayudar en lo que esté en nues-
tra mano para que haya carreras jú-
nior y tengan un sitio donde co-
rrer», explicó el vicepresidente de
la Federación Andaluza.

La temporada se despidió con la
quinta edición del Memorial Picolo

Un momento de la carrera de cadetes. :: A. MOLINA

ATLETISMO
:: CARLOS MOLINA
LOJA. El Área de Deportes del
Ayuntamiento de Huétor Tájar se
caracteriza por la gran cantidad de
actividades que realiza a lo largo
de todo el año. Su principal objeti-
vo es conseguir que la juventud
tenga cada fin de semana una nue-
va actividad en la que participar.
Con esa idea se creó el año pasa-
do la carrera rústica de Huétor Tá-
jar, que este año ha vivido su se-
gunda edición.

Se trata de una carrera no vale-
dera para ninguna prueba de circui-
to, y por tanto totalmente ‘ama-
teur’, cuyo objetivo principal es au-

nar deporte y naturaleza. El even-
to es organizado por el grupo ‘El
Pino Sacuete Infeliz’ y cuenta con
la ayuda de la Policía Local y Pro-
tección Civil.

Duro trazado
El recorrido se desarrolla a través
de caminos rodeados de olivares y
cortijos. La longitud del circuito fue
de 18 kilómetros, existiendo algu-
nos puntos de una dureza impor-
tante. En esta segunda edición se
han inscrito 100 participantes, a los
que hay que unir muchos vecinos
que han acompañado a los corredo-
res con sus bicis de montaña. La ins-
cripción era totalmente gratuita,
animando así a la participación.

El recorrido se realizó por los más
preparados en algo más de una
hora, aunque los corredores no te-
nían límite de tiempo para realizar
el circuito. Tras la carrera se reali-
zó una degustación gratuita de pae-
lla y cerveza para los participantes,
a cargo del ayuntamiento. En de-
finitiva fue una excelente jornada
de convivencia entre los propios
vecinos y visitantes de los pueblos
de alrededor.

Desde la organización manifies-
tan su agradecimiento a todos los
participantes, así como a la Poli-
cía Local y Protección Civil. Ade-
más esperan que existan futuras
ediciones, algo en lo que ya se está
trabajando.

Más de cien personas participan en
la Carrera Rústica de Huétor Tájar

VOLEIBOL
:: EFE
MONTALBÁN (CÓRDOBA).
El Universidad de Granada se
proclamó ayer campeón, en ca-
tegoría femenina, de la novena
edición de la Copa de Andalucía,
Memorial Lola Jiménez, al ven-
cer con solvencia por un claro
3-0 al conjunto cordobés del
GeoIntegral Guadalquivir Futu-
ro, en la final disputada a parti-
do único en Montalbán.

Con este triunfo, el conjunto
entrenado por Fran Santos su-
cede en el palmarés al Tour 10
Alhaurín malagueño, campeón
el pasado año, tras superar a las
cordobesas en un partido en el
que quedó patente la diferencia
de categorías, ya que las grana-
dinas militan en la Primera Na-
cional y las locales compiten en
la Primera Andaluza. El primer
set no tuvo mucha historia por-
que, a pesar del 1-4 inicial favo-
rable a las chicas de Dani Casa-
do, las granadinas tomaron el
mando a raíz del empate a siete
y, finalmente, se alzaron con la
victoria por un contundente 25-
17. Con todo, las cordobesas pu-
sieron en dificultades al CDU en
las dos últimas mangas.

El Universidad
gana la Copa
de Andalucía
femenina a costa
del GeoIntegral

Ciclistas acompañaron a los atletas entre los olivos. :: CHAPA

CLASIFICACIONES 

Cadetes 

Jesús Carrillo Gómez (Andalucía)

José Antonio García Martín (CC Santa Fe)

Diego López Oviedo (Andalucía)

Infantil Femenino 

María Salomé Mazuela (C.C. Santa Fe)

Lucía Polo Jiménez (C.C. Ciudad de El Ejido)

Infantil Masculino 

Juan Antonio Barbero (C.C. Antonio M.Díaz)

Alejandro Ropero Molina (C.C. Churriana)

Juan Mazuela Arenas (C.C. Santa Fe)

Gymkana Femenino 

Andrea Polo Peralta (C.C. Churriana)

Almudena González (C.C. Santa Fe)

María Jiménez Castro (C.C. Antonio M. Díaz)

Gymkana Masculino 

José Antonio Rodríguez (C.C. Santa Fe)

Francisco López (C.C. Santa Fe)

Principiantes 1 Kilómetro 

José Membrive Herrera (C.C. Antonio M. Díaz)

Manuel Rodríguez Jiménez (C.C. Santa Fe)

José María Herrero Barbero (C.C. Almuñécar)

Principiantes 1 Kilómetro 

Isabel Rodríguez Chacón (C.C. Almuñécar)

Principiantes 2 Kilómetros 

Ángel del Real (C.C. Antonio Miguel Díaz)

Moisés Ruiz Anguita (C.C. Antonio Miguel Díaz)

Pablo Rodríguez García (C.C. Antonio M. Díaz)

Alevín Femenino 

Natalia Puga García (C.C. Antonio Miguel Díaz)

Ana María Ropero Molina (C.C. Churriana)

Lucía Navarrete (Velo Club La Zubia )

Alevín Masculino 

Natanael De la Fuente (C.C. Antonio M. Díaz)

José Antonio Carrillo (C.C. Antonio Miguel Díaz)

Michel Carrillo Gómez (C.C. Antonio M. Díaz)

UNIVERSIDAD  3  GEOINTEGRAL  0 

Universidad de Granada:  Belén, Alicia, Do-
lores, Perandrés, Bedmar, López -sexteto
inicial-, Inma (líbero), Calero, M. García,
Llaras, Huertas, Nerea y Serrano.

GeoIntegral Guadalquivir Futuro: Irene,
Inma, Reyes, María, Elena, Gutiérrez - sex-
teto inicial-, Serrano (líbero), Luque, Pé-
rez, Laura, Romero y Fernández.

Parciales:  25-17 (28 min.), 25-23 (34
min.) y 25-23 (26 min.).

Árbitros:  Luis Manuel Regalón y Jorge Ló-
pez (Colegio cordobés).


